

JAÉN

## La confianza de los andaluces en la economía se desploma

Una encuesta desvela que el 70% cree que la situación es regular o mala. El sondeo prevé una victoria cómoda del PSOE en las elecciones regionales.

C. M.

El bolsillo de los andaluces se desangra también en las encuestas. Según los datos que recoge el Estudio General de Opinión Pública de Andalucía -un sondeo basado en 3.200 entrevistas realizadas en las ocho provincias de la comunidad autónoma-, sólo un escueto 29% de los ciudadanos cree que la situación económica de la región es buena. Por contra, un 70% piensa que la cosa va regular -30,4%- o mal -otro 30%-. Los más pesimistas, los que lo ven todo negro, es decir, muy mal, llegan casi al 10%.

El constante repunte de las hipotecas, las crisis del ladrillo, la subida del petróleo y todo lo demás están conduciendo a los andaluces a un estado próximo a la melancolía.

Cuando se les pregunta por la marcha de la economía española en su conjunto, el resultado es similar. En un par de meses o tres, el grupo de los optimistas ha sufrido un desgaste de 15 puntos. Un desplome en toda regla. En verano, el 51% de los andaluces tenía confianza en la marcha de la economía española. En otoño, solamente era el 36%.

### DESEMPLEO Y VIVIENDA

#### El paro, el principal problema

Con ese panorama, a nadie debe extrañar que los andaluces entiendan que sus principales problemas son, y por este orden, el paro -72,2%-, la vivienda -41,6%-, la inmigración -29,3%- y la omnipresente marcha de la economía, que preocupa al 28% de los encuestados... y subiendo.

Los responsables del estudio -el Centro de Análisis y Documentación Política y Electoral de Andalucía (CAPDEA), cuya base está en la [Universidad de Granada](#)- recuerdan que, a partir del verano de 2005, el desempleo comenzó un declive en la lista de temores de los andaluces, pero ahora esa tendencia se ha roto.

Un dato llamativo: el terrorismo de ETA -4%- y el islamista -ni siquiera llega al 1%- ocupan los últimos lugares en la relación de temas que inquietan de los ciudadanos de Andalucía.

### ELECCIONES

#### El PSOE ganará en Andalucía y España

Las turbulencias y altibajos de la economía no parece que le hayan pasado factura ni al Gobierno de la Junta de Andalucía ni al de España, ambos socialistas.

A la pregunta de a qué partido votaría si las elecciones autonómicas se celebrasen mañana, el 36,6% de los encuestados respondió que al PSOE, o lo que es lo mismo, a Manuel Chaves. Ese dato, de hacerse realidad el próximo 9 de marzo, se traduciría en una victoria más que cómoda de los socialistas.

El 21,4% se decantaría por el PP de Javier Arenas; el 4,6%, votaría a Izquierda Unida y un 1,8%, a la Coalición Andaluista.

El porcentaje de indecisos es del 18%. Así que aún puede haber variaciones. Quizá no sean espectaculares, pero no todo está dicho.

En cuanto a las elecciones generales, el comportamiento de los andaluces será prácticamente el mismo. La brecha entre socialistas y populares serían incluso más ancha. Un 40,9% prefiere al PSOE de José Luis Rodríguez Zapatero; el 22% votaría al PP de Mariano Rajoy y un 4,2% querría que Gaspar Llamazares fuera el próximo presidente del Gobierno de España.

El 16% de los andaluces no ha tomado aún una decisión. También en este ámbito hay partido.

carlosmoran@ideal.es